



Coleros protestan y entregan propuesta de reordenamiento de feria al municipio

RODRIGO LONGA



LOS COLEROS SE MANIFESTARON EN LA CALLE 18 DE SEPTIEMBRE, DEBIDO QUE NO SE LES PERMITIÓ INSTALARSE POR LA NUEVA ORDENANZA.

Los comerciantes informales de la feria se manifestaron nuevamente en la calle 18 de Septiembre.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Con propuesta en mano los dirigentes de los comerciantes informales de la feria itinerante de Iquique, más conocidos como "coleros", plantean al municipio medidas para solucionar la problemática de ubicación de los cientos de personas que venden sus productos en calles aledañas donde se ubica la feria de verduras autorizada Iquique.

Ximena Bernal, dirigente de los "coleros", afirmó que el martes 1 de julio le entregaron la propuesta al alcalde Mauricio Soria, el cual contempla una propuesta, que incluye un ordenamiento en fases del comercio informal de los feriantes.

"Estas fases justamente son este ordenamiento es-

tructural que los coleros les piden por años al alcalde, que tiene que ver con selección de gente, definición y delimitación de un nuevo espacio, selección de agentes, en este caso socios, y finalmente establecer un reglamento interno; uso del espacio público para convivencia y que rijan a ambas ferias, porque nosotros no discriminamos", explicó.

La dirigente señaló que proponen algunos sectores para ser reubicados: "Para los sábados y domingos, considerando la problemática que había con el cementerio y el consultorio, nosotros habíamos propuesto calle Sotomayor desde Circunvalación hasta más o menos la

calle Luis Jaspard". En tanto, para los días martes y jueves están analizando una calle a ubicar, pero entre las propuestas esta la avenida Gómez Carreño, precisó Bernal.

"Esta propuesta es una que el alcalde podría aplicar indistintamente a coleros, a verduleros, y si quisiera, con la mejor de las voluntades, a coleros y a verduleros juntos", expresó la vocera de los feriantes informales.

Ante la propuesta del alcalde de Iquique, Mauricio Soria de las platabandas en distintos sectores de la ciudad, la dirigente afirmó que algunos son sectores son insalubres y que tampoco alcanza para la canti-

“
 Nosotros
 habíamos
 propuesto calle
 Sotomayor
 Ximena Bernal, dirigente de
 los feriantes informales
 ”



MUNICIPIO ENTREGO NOTIFICACIONES A LOS COMERCIANTES.

dad de personas que trabajan en la feria itinerante: "Aquí hay un sinfín de complejidades y variables que no están siendo consideradas y que la propuesta sí abarca".

MUNICIPALIDAD

El director de la Dirección Pública de la Municipalidad de Iquique, Gonzalo Prieto, afirmó que como municipi-

pio siempre han estado disponibles para dialogar y entregar una solución que permita regularizar a los feriantes, "pero entendiendo que hay una condición básica que cumplir, que es no ocupar los espacios públicos, básicamente la calle. Eso es la condición base para poder conversar", precisó.

Prieto explicó que la propuesta municipal está

enfocada en ofrecer platabandas, lugares que no entorpezcan ni el libre tránsito de las personas, ni tampoco el tránsito de los vehículos.

Los requisitos mínimos que están solicitando para regular a los comerciantes son: ser chilenos mayores de edad, extranjeros con permanencia definitiva, residencia en Iquique y Registro Social de Hogares. 📍